



UCR realizará I Congreso de Español como Segunda Lengua

El Programa de Español para Extranjeros atrae el interés de personas procedentes de varias naciones. El objetivo es trascender los tradicionales tópicos gramaticales para compartir los valores y creencias costarricenses con los visitantes que escogen la UCR como opción para adquirir las destrezas del idioma español (foto María de los A. Quirós).

Debatirá sobre desafíos pedagógicos en la enseñanza del español a extranjeros y hablantes de herencia

9 MAR 2015 Vida UCR

Del 11 al 13 de marzo próximos se celebrará el **I Congreso de Español como Segunda Lengua** con la presencia de investigadores y docentes nacionales y extranjeros que debatirán sobre tres ejes temáticos fundamentales: cultura y literatura, lingüística y metodologías de enseñanza.

La inauguración se realizará el miércoles 11 de marzo, a las 8 a.m., en el auditorio de la Ciudad de la Investigación de la Universidad de Costa Rica. La conferencia inaugural estará a cargo de la Dra. Silvia Betti, de la Universidad de Bologna, Italia, con el tema *¿Español en o de los Estados Unidos? ¿Español estadounidense, hispanounidense o spanglish? La enseñanza de la variedad estadounidense en la clase de ELE.*

El congreso está dirigido a investigadores, estudiantes de lenguas y docentes de **Español como Segunda Lengua (ESL)**, quienes podrán intercambiar experiencias pedagógicas a la luz de más recientes investigaciones en dichos campos. “Los objetivos de este primer

encuentro son divulgar en Costa Rica la investigación del ESL, promover el desarrollo profesional de los docentes, propiciar el diálogo entre investigadores, estudiantes y profesores, y establecer redes en los ámbitos nacional e internacional”, explicó la M.L. Lucía Alvarado Cantero, coordinadora del [Programa Español para Extranjeros de la Escuela de Filología, Lingüística y Literatura](#) de la Universidad de Costa Rica, unidad organizadora de la actividad.



Dra. Martha Jurado de la Universidad Nacional Autónoma de México, es una de las invitadas internacionales al I Congreso de Español como Segunda Lengua. Archivo ODI

Se contará con la presencia de otras destacadas invitadas internacionales: Martha Jurado, Universidad Nacional Autónoma de México; y Marta Fairclough, de la Universidad de Houston. Entre los especialistas nacionales se encuentran los doctores Jorge Murillo Medrano, Carlos Sánchez Avendaño, Annette Calvo Shadid y Jorge Chen Sham, docentes e investigadores de la Universidad de Costa Rica.

Además de la programación oficial, se impartirán talleres en los días previos y posteriores al congreso. El día lunes 9 de marzo con el tema *“La enseñanza de la cultura con “c” minúscula. Cultura, intercultural y comunicación no verbal en una clase de ELE”*. El martes 10 de marzo sobre el *“Manejo de las pautas de corrección de las pruebas productivas del Examen de Español como Lengua Extranjera para el Ámbito Académico”*. Para el sábado 14 de marzo de 2015 concluyen con el taller *“Programas de lenguas de herencia: retos pedagógicos y estrategias para superarlos”*.

Complementariamente se efectuará una **Feria de Enfoques de Enseñanza**, que expondrá opciones pedagógicas de varias instituciones dedicadas a la enseñanza del ESL, editoriales y exhibición de café costarricense.

En la página web <http://espanolcostarica.desk.co.cr/> está disponible la programación e información sobre talleres y conferencias. Mayor información sobre el I Congreso de Español como Segunda Lengua al teléfono 2511-6027.



La Dra. Marta Fairclough es especialista en el estudio del "spanglish" como fenómeno lingüístico en América. Archivo ODI

Talleres para docentes

La enseñanza de la cultura con "c" minúscula. Cultura, intercultura y comunicación no verbal en una clase de ELE

Dra. Silvia Betti, Universidad de Bologna, Italia

Día: Lunes 9 de marzo de 2015

Hora: 2:00 - 7:00 pm

Lugar: Hotel Ave del Paraíso

Manejo de las pautas de corrección de las pruebas productivas del Examen de Español como Lengua Extranjera para el Ámbito Académico

Dra. Martha Jurado, Universidad Nacional Autónoma de México

Día: Martes 10 de marzo de 2015

Hora: 2:00 - 7:00 pm

Lugar: Hotel Ave del Paraíso

Programas de lenguas de herencia: retos pedagógicos y estrategias para superarlos

Dra. Marta Fairclough, Universidad de Houston

Día: Sábado 14 de marzo de 2015

Hora: 8:00 am - 1:00 pm

Lugar: Hotel Ave del Paraíso

[Eduardo Muñoz Sequeira](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

eduardo.munoz@ucr.ac.cr

Etiquetas: [letras](#), [espanol](#), [lenguas](#), [idiomas](#), [ingles](#), [literatura](#), [cultura](#), [pedagogia](#), [ele](#).